



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

FRENTE POLÍTICOS

1. Certidumbre. Los deportistas capitalinos deben sentirse en confianza este domingo, cuando participen en la edición 2021 del Maratón de la CDMX. El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, dispuso un operativo con la participación de 3 mil 660 policías, cuya labor es garantizar la seguridad de los asistentes y participantes. Los elementos estarán desplegados en puntos estratégicos durante todo el recorrido, apoyados por 212 vehículos oficiales: 171 vehículos, 30 motos, 1 grúa y 10 ambulancias. Además, 700 elementos de la subsecretaría de Control de Tránsito estarán desplegados para las labores de vialidad y 50 socorristas del ERUM. Todo al detalle. Así, nada puede salir mal.

2. Tome sus precauciones. La aparición de la variante ómicron de covid ha obligado a muchas naciones a tomar acciones preventivas inmediatas. No es tiempo para relajar las medidas de seguridad e higiene. Durante un foro, el secretario de Salud, **Jorge Alcocer Varela**, mencionó que hay que tener cuidado porque existen indicios de una cuarta ola, pero que no quería que esa información llegara a la prensa. Las declaraciones se dieron en el Congreso Internacional de Salud Mental y Prevención de Adicciones en la Construcción de la Paz. Países de Europa como Austria, Alemania y Holanda enfrentan una cuarta ola de coronavirus y un nuevo confinamiento. Ante una inminente propagación, se cierran las fronteras. No queda, sino seguir los consejos: protéjanse.

3. Mala señal. El diputado federal panista **Jorge Alberto Romero Vázquez** fue liberado por un juez, pese a tener acusaciones de violación en la Fiscalía General de Guanajuato. Para lograr esta maroma legal, el juez reconfiguró el delito de violación espuria a causa de que **Jorge Romero** purgaba prisión preventiva, por el de abusos sexuales, que no obligan al inculcado a padecer la cárcel. Esto causó estupor inmediato en grupos feministas y de la misma víctima de violación. Y lo peor es que, al anunciarse la medida, se dio a conocer en redes sociales que no es solamente uno el caso de violación que pesa en su contra, sino que existe al menos un caso más, que la fiscalía estatal buscó ocultar. ¿Así va a ser? Pues muy mal.

4. Al pie de la letra. **Luisa María Alcalde**, la secretaria del Trabajo, avanza en algunos temas y en otros muestra un estancamiento asombroso por el pasmo con el que se desarrollan. No lo olvide: "Es el despacho del Poder Ejecutivo federal encargado de la administración y regulación de las relaciones laborales entre trabajador y empleador. Es la encargada de diseñar, ejecutar y coordinar las políticas públicas en materia de generación de empleos, las relaciones contractuales, las agrupaciones de trabajadores, los derechos laborales y los derechos sociales. Todo lo anterior deberá vigilarlo y operarlo en función de lo que determinan el artículo 123 constitucional y la Ley Federal del Trabajo". ¿Y las huelgas sin resolver, las ignoradas?

5. Desfase territorial. Tras la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, acerca de qué comunidades chiapanecas estaban invadiendo la selva de Santa María y San Miguel Chimalapa, una decena de esas poblaciones mostraron su disposición de comunicarse con autoridades municipales y del gobierno oaxaqueño, para formalizar su incorporación a Oaxaca. Los primeros en levantar la mano son los habitantes de Cal y Mayor, quienes se manifestaron a favor del diálogo con la asamblea de Santa María Chimalapa, así como con los gobiernos de Oaxaca y de México, y se desmarcaron de un supuesto grupo armado, cuyos integrantes "se hacen pasar por afectados". ¿Será que esto traiga un poco de paz a la región?

EL MARATÓN INTERNACIONAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

DE CU, AL ZÓCALO

**'Estamos listos',
dice la Jefa de
Gobierno**

GUSTAVO MARES

El Maratón Internacional de la Ciudad de México se correrá esta mañana y atravesará por lugares icónicos de nuestra ciudad.

A través de redes sociales, Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, comentó que: 'Estamos listos para el Maratón de la Ciudad de México 2021'.

«La ruta comenzará en el Estadio Olímpico Universitario, pasando por lugares emblemáticos e icónicos de la Ciudad, rumbo a la meta en el zócalo capitalino», agregó.

Después de 27 meses volverá a disputarse la prueba atlética más importante del país. Aunque continúa la pandemia, autoridades, locales, federales y deportivas, consideran que en el marco de un nuevo protocolo sanitario la carrera se puede disputar sin poner en riesgo la salud de los participantes.

En el certamen de este domingo participarán veinte mil corredores, todos con comprobante de vacunación o una prueba PCR con vigencia de 72 horas, porque de lo contrario no habrían recogido camiseta y número.



Tome sus precauciones.

INICIOS

La prueba tiene tres horas distintas de inicio. El primer disparo de salida será a las 6.20 horas para los competidores sobre silla de ruedas y débiles visuales. Cinco minutos más tarde, para las corredoras de la categoría élite femenil y en punto de las 6.30 saldrán los competidores de la categoría élite varonil.

Este año, a diferencia de anteriores emisiones, la salida será en el Estadio Olímpico Universitario, donde solía ser la meta, que ahora tendrá sede en el Zócalo Capitalino.

De CU el contingente saldrá sobre Avenida de los Insurgentes, hasta la glorieta del mismo nombre, en la Zona

Rosa. Posteriormente recorrerán parte de la colonia Condesa para salir a una primera parte de Paseo de la Reforma y llegar hasta Campo Marte, a un costado del Auditorio Nacional.

Posteriormente tomarán rumbo a Masaryk, atravesarán Polanco, pasarán por el Museo Nacional de Antropología y tomarán de nueva cuenta Reforma. Pasarán por el Monumento a la Revolución, la Alameda, Bellas Artes y concluirán en el Zócalo Capitalino.

Como es habitual, los corredores africanos son los rivales a vencer.

Para este evento, la Ciudad de México montó un amplio dispositivo de seguridad.

OPINIÓN
**RED
COMPARTIDA**
REACTIVAR TURISMO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, mandó un mensaje a su equipo: Estamos listos para el Maratón de la Ciudad de México 2021. La ruta comenzará en el Estadio Olímpico Universitario, en CU, pasará por los lugares emblemáticos e icónicos de la capital con rumbo a la meta en el Zócalo, la idea es recuperar el turismo en diciembre luego del traspies generado por la salida de Paola Félix. Por cierto, a nivel federal se habla de que el 1 de diciembre Miguel Torruco Marqués estaría dejando la Secretaría de Turismo y junto con ese cambio vendría otro en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en donde Jorge Arganis dejaría el cargo. El ex gobernador de Baja California, Jaime Bonilla, estuvo el pasado 24 de noviembre en Palacio Nacional hablando sobre su incorporación al gabinete federal.

Ricardo Monreal anda muy movido, primero tuvo un conversatorio con estudiantes de las universidades neoleonesas, luego se fue a la Feria Internacional del Libro a presentar su libro "Otro campo es posible" que, dice, escribió "por devoción y por derecho de sangre", debido a su origen. Sus temas son la importancia del trabajo de las mujeres en el campo que se ha mantenido firme y de pie a pesar del abandono a que ha sido sujeto y habló de la necesidad urgente de apoyar a este sector, como incrementar y difundir los apoyos gubernamentales, incluir a los campesinos en el sistema de salud, por justicia y agradecimiento.

En Durango, Manuel Espino ya se siente el elegido para ser el candidato por Morena, pero todo mundo recuerda como le levantó la mano a Felipe Calderón y a Enrique Peña Nieto. La realidad es que hay mucha expectativa sobre lo que piensa su compañero de partido y senador duranguense Rafael Espino de la Peña quien no está muy conforme con que sea el candidato.

En Chihuahua, Maru Campos no para de hacer política, en la semana logró con éxito terminar las negociaciones con el gobierno federal para obtener que tres productores que se encontraban detenidos por el caso de la presa del agua fueran liberados tras manifestarse por la toma de la presa de La Boquilla.

PD: Mientras el mundo se prepara para la nueva cepa Ómicron del virus Covid 19, el esfuerzo inmediato de la Secretaría de Salud es que todos los asistentes al Zócalo el 1 de diciembre para el nuevo informe presidencial usen cubrebocas. Esas son las prioridades de la 4T.

Detienen a un sujeto con presunta droga

ALBERTO JIMÉNEZ

En la alcaldía Iztapalapa fue detenido un hombre, de 38 años de edad, en posesión de aparente droga, como parte de las estrategias para combatir los delitos de alto impacto y resultado de labores de inteligencia.

Trabajos de gabinete y campo desarrollados por los **oficiales** permitieron ubicar posibles puntos de venta de narcóticos en la colonia El Prado, por lo que se implementaron patrullajes de vigilancia en la zona. Al acudir a las inmediaciones de Sur 69 los uniformados observaron a un hombre que manipulaba ampolletas y hierba verde a granel, por lo que ante un posible hecho delictivo, le efectuaron una revisión preventiva, de acuerdo al protocolo de actuación policial.

Como resultado se aseguraron alrede-



Manipulaba ampolletas y hierba verde a granel, por lo que ante un posible hecho delictivo, le efectuaron una revisión preventiva /CORTESÍA: SSC CDMX

dor de 99 ampolletas con un líquido aceitoso, aparentemente extracto de marihuana, además de una bolsa que contenía vegetal verde con las características propias de la marihuana, así como un vehículo, con placas del estado de Morelos.

Al detenido se le informaron sus derechos de ley y fue puesto a disposición junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien integrará la carpeta de investigación y definirá su situación jurídica.

Apura nene su llegada

ANDREA AHEDO

CIUDAD DE MÉXICO. - **Policías preventivos** auxiliaron a una embarazada que presentó malestares sobre Avenida Paseo de La Reforma, cerca del Monumento El Caballito.

La mujer, de unos 30 años, se encontraba con otras personas en condición de calle al exterior de un banco cuando comenzó con el malestar. Paramédicos del ERUM la atendieron y trasladaron a un hospital.



De volada fue llevada la embarazada a un hospital.

Alberto Ne

OFRECEN PRÉSTAMOS FÁCILES

Aumentan fraudes por medio de aplicaciones

En el Congreso de la Ciudad de México se analiza ponerles un alto a defraudadores de préstamos exprés a través de aplicaciones

electrónicas y en internet, que es el modus operandi del crimen organizado.

Por parte de la Unidad de Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país, se han identificado al menos 80 apps, mediante las cuales se solicita acceso a la cámara del celular, a los contactos, ubicación o almacenamiento de los usuarios.

Al respecto, el presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Poder Legislativo local, Nazario Norberto Sánchez, explicó que de esa manera los delincuentes obtienen fotografías o datos para posteriormente extorsionar o amedrentar al exigir un pago por adelantado o bien intereses no pactados con anterioridad. **Arturo R. Pansza**

BERETA Y URSI, PERROS POLICIAS

Se suman dos lomitos a la PBI

KARLA RIVAS

Un par de hembras pastor belga malinois entrenarán en la GAM; son ya 14 canes en servicio

Dos cachorras de pastor belga malinois, son los nuevos elementos caninos que se integran al equipo de la Policía Bancaria e Industrial de la Ciudad de México, para recibir el adiestramiento necesario en las instalaciones ubicadas en calles de la Alcaldía Gustavo A. Madero, para ser grandes perros policías.

El Policía Segundo Andrés de la Rosa Cárdenas mencionó durante una entrevista para LA PRENSA, que uno de sus ejemplares tuvo una severa enfermedad por lo que se le atendió y se le brindó el mejor tratamiento posible durante todo un año, sin embargo, ya no se pudo hacer más por ella y lamentablemente perdió la vida.

A causa de esto, se le reportó al seguro sobre lo ocurrido y tras una ardua búsqueda con las empresas que tienen a estos bellísimos ejemplares, se decide cuáles son los más aptos para el trabajo y así ser

parte de la PBI, de esta manera llegan *Bereta*, de año y medio y *Ursui*, de tan sólo seis meses de edad. *Ursui* es a lo que se le conoce como perro verde, pues hace referencia a que no tiene ninguna clase de trabajo, pero que está dispuesto a realizar el entrenamiento y la capacitación.

Mientras que *Bereta* ya tiene una iniciación en la detección de sustancias prohibi-



Las perritas, Bereta y Ursi, muy pronto se convertirán en perros policías de alta escuela /KARLA RIVAS

das, pero se le seguirá dando continuidad a su entrenamiento para que así llegue a tener su especialidad y se espera que en aproximadamente cinco meses dependiendo de las habilidades que tenga, ya pueda operar en la calle de la mano de un manejador. Para saber si estas perritas adiestradas ya están en las condiciones de salir a trabajar a la calle, se les realiza un examen de búsqueda

El entrenamiento dura 5 meses y detectarán narcóticos y explosivos, además de guardia y protección

de algunas sustancias dentro de mochilas, y si los canes ya controlan su temperamento, tienen la modificación de su conducta y realizan una secuencia limpia, se dice que están preparados.

Esto desde luego se da en varias pruebas, cuando el perro ya hace marcajes efectivos del 100 por ciento y lo hace a su máxima velocidad.

Pese a que estos canes a cabo un entrenamiento, todos los días se les sigue actualizando como a un deportista para que pueda mejorar cada vez más.

Estos perros son enviados acompañados de sus manejadores a eventos masivos, operativos, o a algún sector donde haya aumentado el índice delictivo, para poder ayudar a minimizarlo. Con la integración de estas dos perritas, ya se cuenta con 14 elementos caninos, de los cuales cada uno tiene su especialidad.